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安徽声音

党的十八大报告传递改革新指向:

减少领导职数降低行政成本

11月12日，淮南群众通过淮河沿岸特有的花鼓灯形式，欢庆党

的十八大胜利召开。当日，淮南市举行“大地欢歌”2012淮南市社会

文化展示活动，淮河两岸的老百姓通过花鼓灯欢庆国泰民安。

陈彬 记者 圣林 文/图

行政体制改革：
减少领导职数 降低行政成本

“一个总人口73188人的县，竟然有1

正16副县长”，互联网上流传的一条热帖

曾引发各方关注；虽后经澄清该县人民政

府实际占职数的领导为县长１名、副县长

９名，属于在政策规定领导职数范围内配

备，但由此引发的热议并未结束。

十八大报告在阐述“深化行政体制改

革”时明确要求，严格控制机构编制，减少

领导职数，降低行政成本。十八大代表、广

东省佛山市顺德区委书记梁维东认为，减

少领导职数，不仅能降低行政成本，更能提

升行政效率，是政府更好地向服务型转型

的一个现实要求。“不过，经验证明，职数削

减后常常容易‘死灰复燃’，对此一定要加

大检查和监督力度，确保改革效果。”他说。

户籍制度改革：
有序推进农业转移人口市民化

根据国家人口计生委统计，去年我国

流动人口总量已接近2.3亿。这样的规模

在世界上相当于第五大人口国，仅次于拥

有2.4亿人口的印尼。流动人口的平均年

龄只有28岁，“80后”新生代农民工已占

劳动年龄流动人口的近一半。让农民工真

正转移成市民，不仅关乎我国城镇化和现

代化的未来，也是实现公平正义和维护社

会稳定的需要。

“解决外来工融入当地的问题，关键是

实现教育、就业、医疗等权益均等化，这些

都与户籍制度紧密相连。”十八大代表、农

民工洪刚说：“报告提出的要求，让广大农

民工特别是新生代农民工看到了希望。”

农村土地制度改革：
提高农民在土地增值
收益中的分配比例

十八大报告提出，改革征地制度，提高

农民在土地增值收益中的分配比例。

近年来，随着工业化城镇化的推进，因

为征地侵犯农民利益进而诱发社会矛盾的

现象时有发生。

“土地是农民的命根子，也是收入和

财富的重要来源，报告的这项举措，将使

被征地农民的利益得到更好保护，也会遏

制乱占乱征耕地问题。”十八大代表、浙江

安吉县农民宋昌美说，“广大农民都在盼

着这项政策，希望抓紧出台标准，更好维

护农民权益。”

生态领域改革：
建立资源有偿使用制度
和生态补偿制度

生态环境恶化、资源瓶颈制约是社会

各界高度关注的问题。十八大报告专门

将生态文明建设独立成篇，特别提出深化

资源性产品价格和税费改革，建立反映市

场供求和资源稀缺程度、体现生态价值和

代际补偿的资源有偿使用制度和生态补

偿制度。

“价格是有效的调节杠杆，只有改变可

以低廉甚至无偿使用生态产品、让污染者

承担污染后果的做法，才能扭转生态环境

恶化趋势。”十八大代表、中石油副总裁兼

长庆油田分公司总经理冉新权说。

干部人事制度改革：
不让老实人吃亏，
不让投机钻营者得利

十八大报告提出，完善竞争性选拔干

部方式，提高选人用人公信度，不让老实人

吃亏，不让投机钻营者得利。

事业引领得好不好，干部是关键。“只

有不让老实人吃亏，不让投机钻营者得利，

才能风清气正，这是纯洁党员干部队伍的

一个重要标准和抓手。”十八大代表、上海

浦东新区区委书记徐麟说，“关键是提高选

人用人公信度，只有做到民主、公开、竞争，

才能实现择优的目标。”

十八大代表、上海中医药大学辅导员

洪汉英认为，真正落实两个“不让”，一定能

使各方面优秀干部充分涌现、各尽其能、才

尽其用。 据新华社电

深度解读

党的十八大报告提出“要始终把改革创新精神贯彻
到治国理政各个环节”，并对重点领域和关键环节的改革
作出部署。这份充满改革创新气息的报告，字里行间传
递出诸多改革新指向。

看了党的十八大开幕式，特别是胡锦

涛同志的报告，合肥师范学院党委书记汪

敏深有感触，她说，胡锦涛总书记的报告是

全党智慧的结晶。

她说，报告更加关注民生，提出让人民

群众过上幸福美好的生活令人深感温暖；

报告关注了教育，并且对教育发展提出了

许多新的要求，体现了党对教育事业科学

发展的重视；报告关注了青年，提出了青年

应该具备的“三观”，应该做到的“三热爱”，

体现了党着眼于未来的战略眼光。

木杉 星级记者 俞宝强

刘磊，岳西县毛尖山乡留

守儿童服务中心主任、板舍敬

老院院长、第十六届“中国青年

五四奖章”获得者。

昨日，接受采访时，刘磊告

诉记者：“我印象最深的是，十

八大报告中明确提出‘要坚持

依法治国和以德治国相结合’，

把提高公民道德素质提到一个

新的高度。”刘磊说，公民道德

素质建设，不能靠一两个人、一

两个典型，要以道德的力量带

动其他人，引导更多人去尊崇

道德模范，要真正实现好人有

好报。

记者 刘海泉

合肥师范学院党委书记 汪敏：

青年应具备“三观”，
做到“三热爱”

岳西县毛尖山乡留守儿童服务中心主任 刘磊

尊崇道德模范，要让好人有好报

省水利厅党组书记、厅长 纪冰：

推进“水利安徽”事业
跨越发展

十八大开幕式结束后，省水利厅党组

书记、厅长纪冰就如何学习贯彻党的十八

大精神，接受了记者的相关采访。

“要加快体制机制创新，千方百计加快

水利改革发展，加快推进重点水利工程，全

面加强农田水利建设，不断加快民生水利

发展。”纪冰告诉记者，胡锦涛总书记所作

的工作报告是我们党在新时期新阶段的政

治宣言和行动纲领。

纪冰说，我们要紧密结合我省实际、结

合“水利安徽”战略，认真学习好、宣传好、

领会好、贯彻好、落实好，大力推进安徽水

利事业跨越发展。

李敏 星级记者 俞宝强

大力推进生态文明建设，建设美丽安徽
我省干群结合安徽实际，热议党的十八大报告

合肥林业和园林局职工 张新正：

生态文明建设
被提到新的高度

合肥市林业和园林局工作人员张新

正表示，十八大报告指出：“把生态文明

建设放在突出地位，融入经济建设、政治

建设、文化建设、社会建设各方面和全过

程，努力建设美丽中国，实现中华民族永

续发展。”这表明我党把生态文明建设摆

到了五位一体的高度,充分体现了国家

对生态文明建设的重视程度。

“合肥市目前正在积极创建国家森

林城市和国家生态园林城市，这正体现

了十八大报告提出的生态文明建设。为

此，我感到无比的自豪。”张新正介绍

说，特别是全省千万亩森林增长工程启

动以来，对加快城乡造林步伐，提高森林

覆盖率，打造生态强省、建设美好安徽具

有重要意义。

记者 赵莉


